



## Antrag

der Fraktionen von SPD, Bündnis 90/Die Grünen und der Abgeordneten des SSW

### Europäischer Radweg "Iron Curtain Trail"

Der Landtag wolle beschließen:

Der schleswig-holsteinische Landtag bittet die Landesregierung, den im Jahr 2005 durch das Europäische Parlament ins Leben gerufene Fernradweg „Iron Curtain Trail“ zeitnah in die landesweite Radwegeplanung aufzunehmen.

Begründung:

Für nahezu ein halbes Jahrhundert teilte der Eiserne Vorhang Europa von der Barentssee bis zum Schwarzen Meer in Ost und West. Das Ziel des Projekts Iron Curtain Trail ist es, diese Teilung des Kontinents erlebbar und im wahrsten Sinne des Wortes erfahrbar zu machen.

Entlang des ehemaligen Grenzstreifens wird auf über 9.000 km ein Radweg geschaffen, der europäische Kultur, Geschichte und nachhaltigen Tourismus verbindet und so einen Beitrag zum Zusammenwachsen Europas leistet. Bereits im Jahr 2005 hat auch das Europäische Parlament auf Initiative des Berliner Europa-Abgeordneten Michael Cramer aufgerufen, den Iron Curtain Trail als beispielhaftes europäisches Projekt für nachhaltigen Tourismus zu unterstützen. In Schleswig-Holstein verlief die innerdeutsche Grenze von Lauenburg an der Elbe bis zur Ostsee bei Travemünde.

Der entsprechende Radwanderweg könnte mit der „Alten Salzstraße“ kombiniert werden. In Berlin ist die Fahrradtour entlang des ehemaligen Mauerverlaufs inzwischen eine große Touristenattraktion.

Kai Vogel  
und Fraktion

Dr. Andreas Tietze  
und Fraktion

Flemming Meyer  
und die Abgeordneten des SSW